

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España
Extranjero (Hacia Postas)
Número suelto
Id. Mensual

SEGUNDA EDICIÓN

TELEGRAMAS

LOS SUCESOS DE PORTUGAL

Al lector

Para dar salida al extensísimo servicio telegráfico tiramos esta segunda edición, quedando aún sin poder publicar por falta de tiempo y espacio el final de la sesión del Congreso y noticias varias.

Madrid 10 á las 18

El Gobierno portugués y la actitud de Inglaterra

Las noticias recibidas de Lisboa manifiestan que el nuevo Gobierno se esfuerza en congraciarse con Inglaterra correspondiendo que de su actitud dependerá principalmente la de las otras naciones.

El Gobierno provisional ha hecho manifestaciones explícitas de que desea mantener cordiales relaciones con todos los países sin mezclarse en política ni en asuntos religiosos, deseando que á su vez las otras potencias no se mezclen en los asuntos interiores de Portugal.

El cardenal de Lisboa detenido

Comunican de Lisboa que anoche fué detenido el cardenal patriarca en el momento en que se disponía á abandonar aquella ciudad acompañado de alguno de sus familiares.

La detención obedeció á una orden del nuevo ministro de Gracia y Justicia.

El cardenal protestó de su detención.

Más tarde fué puesto en libertad visitándole antes el Ministro citado y haciéndole prometer que saldría inmediatamente de la Diócesis.

Los educados vuelven á sus casas

Comunican de Lisboa que los educandos en los Colegios de religiosos han sido devueltos á sus familias con motivo del decreto publicado por el nuevo Gobierno de expulsión del territorio de Portugal, de todas las órdenes religiosas.

Las medidas antireligiosas

El Gobierno portugués fundará la separación de la Iglesia del Estado en las siguientes medidas:

Supresión de las enseñanzas religiosas y de las escuelas y abolición absoluta de las colectividades religiosas.

El Estado garantiza, no obstante, la subsistencia del clero parroquial. Se establecerá la ley del divorcio y se abolirá el tratamiento de señor.

Los tribunales fallarán en justicia, terminando los oficios con la fórmula «Salud y fraternidad».

Lerroux y Braga.—La revolución

El Presidente de la República portugueses ha manifestado que el señor Lerroux le había dicho que hecha la revolución por los republicanos portugueses, harían los partidarios de Lerroux.

El Rey Manuel en Inglaterra

Los periódicos ingleses dicen que Inglaterra se mostrará hospitalaria con el Rey Manuel si va á residir allí, como lo fué con la emperatriz Eugenia y Napoleón III.

El futuro presidente de la república portuguesa

Se asegura que el presidente definitivo de la república portuguesa será Branquenne.

Este en la actualidad desempeña la alcaldía de Lisboa.

Manifestaciones de Souza da Silva.—Los planes del nuevo Gobierno

El señor Souza da Silva ha comunicado al corresponsal de un periódico que es completamente inexacta la noticia circulada de que don Manuel volverá á Portugal apoyado por las potencias.

Hablando despues de los proyectos del Gobierno provisional ha dicho que su política consistirá en la aplicación de las doctrinas propagadas por el partido republicano.

Por lo que afecta á la política exterior tenderá el nuevo Gobierno á

estrechar las relaciones con las potencias singularmente con Inglaterra pues así conviene para el mejor desarrollo de sus intereses comerciales.

Don Manuel no se conforma

Dicen de Gibraltar que allí se asegura que el destronado rey de Portugal no se conforma con el nuevo estado de cosas, como ha querido suponerse por los corresponsales de algunos periódicos y que por lo mismo es completamente inexacto que don Manuel antes de abandonar el palacio de Cintra firmara la renuncia de la corona portuguesa como se ha venido diciendo.

Madrid 11 á las 2'45

Lo que dice un ministro portugués

Lisboa.—El ministro de Justicia del nuevo gabinete portugués ha dicho entre otras cosas que desea que el Sr. Canalejas triunfe en su política, pues cree que ha de ser la salvación de España.

Revista de tropas.—Heroísmo de una mujer

Lisboa.—Entre las tropas revista ayer en el campo de la revolución figura una muchacha sevillana llamada Maria Gamero que llevaba fusil y se distinguió notablemente al lado de las fuerzas republicanas, auxiliando á los heridos.

El ministro de Estado don Bernardino Machado en el discurso que pronunció ayer elogió el heroísmo de dicha mujer.

Monjas en Badajoz.—Hostilidad

Madrid 11 á las 2'43

(Urgente)

Dicen de Badajoz que llegaron á aquella población procedentes de Portugal, 117 monjas las cuales se alojaron en el Convento de Carmelitas.

Un inmenso gentío las acogió con hostilidad, obligando á que la benemérita interviniese para establecer el orden.

Además evitó que se organizase una manifestación de protesta.

Con tal motivo hay varios detenidos.

Los Reyes de Portugal

Telegrafian de Gibraltar, que ha llegado á aquella población el equipaje de los Reyes de Portugal procedente de Lisboa.

Los Reyes de Portugal se preparan para marchar á Inglaterra.

Madrid 11 á las 4'10

(Urgente)

Sospechoso detenido

Comunican de Gibraltar que ha sido detenido como sospechoso un sujeto de nacionalidad portuguesa que se hospedaba en un hotel de aquella población con nombre supuesto y que manifestaba ser panadero.

Dicho individuo carecía de permiso para estar en la plaza y se le había visto rondar repetidas veces el palacio del Gobernador, donde se hospedaban los Reyes de Portugal.

Una vez detenido ha confesado llamarse Francisco Mateos.

Se temía que quisiese atentar contra la vida de los Reyes de Portugal.

Noicias de Portugal

Las noticias que se reciben de Lisboa son atrasadísimas y sin importancia, puesto que sólo se limitan á dar detalles de los combates habidos entre monárquicos y republicanos.

Además muchas noticias se contradicen unas á otras.

Trabajos de exploración monárquica.—Propósitos del Monarca

Dicen de Lisboa que persona allegada al Rey Don Manuel hace trabajos de exploración entre los adictos á la Monarquía, con objeto de hacer una concentración de fuerzas y de arreglar los disgustos interiores que existen en el seno del partido monárquico.

También se dice que en Lisboa circulaban rumores de los propósitos que abriga el Monarca para realizarlos en breve.

Los revolucionarios intentan que el Rey abdique.—El Monarca se niega.—Actitud del Gobierno de Portugal

En Lisboa se dice, que emisarios de la revolución intentaron que don Manuel firmara la abdicación de la Corona, á cambio de garantizarle la vida.

El Rey Manuel se negó rotundamente á la pretensión de los revolucionarios, pues dijo que su firma equivaldría á la confesión de miedo.

Dicho asunto se discutió en la primera junta provisional que celebró el nuevo Gobierno y se acordó no violentar al Rey y que bastaba que la familia real abandonara el territorio de Portugal.

Momentos expectantes.—Se intentará la restauración.—Trabajos diplomáticos

El pueblo portugués se encuentra en un momento de actitud expectante acerca de la resolución definitiva que tendrán los sucesos desarrollados.

La masa popular se encuentra preocupada ante los incansables rumores que circulan de que se intentará la restauración de la Monarquía.

Los allegados al Rey realizan trabajos para reorganizar á sus adeptos.

Las gestiones del mundo diplomático no cesan para que se aplase el reconocimiento de la República en Portugal.

Los emisarios del Monarca comunican á sus adeptos que don Manuel no renuncia á sus derechos al Trono.

Bandera republicana arriada.—Vivas á la República

Dicen de Badajoz que antes de salir un tren portugués del maquinista colocó una bandera republicana en la máquina. La Benemérita que iba en el tren mandó quitar la bandera.

En el momento de arrancar el tren dos viajeros portugueses vitorearon repetidas veces la República.

Llegada de frailes y monjas

Comunican de Badajoz que incesantemente llegan á aquella población monjas y frailes, que han tenido que huir de Portugal en virtud de la orden de expulsión que contra ellos ha dictado el Gobierno.

La Reina Pia á Italia.—Los Reyes á Villamanrique

Comunican de Algeciras que el próximo miércoles embarcarán en el vapor «Reina Elena» la Reina Pia y el Infante Alfonso, abuela y tío respectivamente de don Manuel de Portugal.

Se cree que dichas augustas personas se dirigen á Italia para fijar allí su residencia.

En Algeciras se acentúa el rumor de que los Reyes de Portugal se dirigen á Villamanrique al lado de la Condesa de Paris.

Madrid 11 á las 6'40

Lisboa envuelta en humo.—Cosa extraña

«El Heraldo de Madrid» publica un telegrama de Londres diciendo que el vapor «Passy» al cruzar ayer frente á Lisboa marcografió á aquella capital, participando que Lisboa estaba envuelta en una gran nube de humo.

Dicha noticia ha producido extrañeza, porque los telegramas directos que se han recibido de Lisboa nada dicen de dicha humareda.

Ministro que dimite.—Portugal no está capacitado para república

Comunican de Paris que el Ministro plenipotenciario de Portugal en aquella capital ha manifestado que se considera dimitido por el cambio de régimen en su país.

Dicho Embajador ha declarado, que considera que Portugal no está

capacitado para el régimen republicano y siendo el pueblo ignorante quedará á merced de algunos hombres, indecisos, divididos por rivalidades y ambiciones.

Añadió dicho Embajador que los sucesos de Portugal constituyen una desgracia y quizá surjan algunas dificultades internacionales.

Llegada á Badajoz del Director de un periódico de Lisboa.—La opinión sobre los sucesos y su trascendencia

Comunican de Badajoz que ha llegado á aquella capital Luciano Matos, Director de un periódico de Portugal.

El señor Matos ha hecho el viaje en automóvil y ha manifestado que había emigrado voluntariamente de Portugal, pues añadió, en Lisboa no corren peligro las personas, estando ya restablecido el orden público.

Añadió el señor Matos, que la revolución la considera como un hecho fatal y necesario dada la situación en que se encontraba Portugal, que se hallaba con la mas generalizada inmoralidad, con el mas grande desbarajuste administrativo, reinando el desenfreno entre sus gobernantes de todos los órdenes.

Prosiguió el Sr. Matos diciendo que quedaba la esperanza de salvación, con el partido conservador capitaneado por Juan Franco ó los republicanos, pues ambos partidos tienen idénticas aspiraciones de moralidad.

Continuó el señor Matos que se señalan como culpables de la situación en que se encuentra Portugal á los Reyes, siendo esto una injusticia, pues don Manuel sentía simpatías por la orientación liberal de su nación.

Considera, el distinguido periodista, que el Pretendiente don Miguel de Braganza nada intentará y todo asegura el triunfo de la revolución.

Los católicos no serán un obstáculo á la República.—Elogios al gobierno.

—La residencia de los Reyes

El señor Matos, preguntado por los periodistas de Badajoz, ha manifestado, que creía que los católicos portugueses no seían un obstáculo para el régimen republicano.

Manifestó que el nuevo Gobierno era de gran altura, principalmente su Presidente Teófilo Braga, que es honorable, puro y una gran personalidad científica.

Añadió el señor Matos que el Gobierno portugués no se opondrá á que don Manuel y doña Amalia fijen su residencia en Villamanrique.

SENADO

Madrid 10 á las 18

Asiste Canalejas.—La supresión del juramento

Empieza la sesión á las 3'20.

Preside el señor Montero Rios.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Hay desanimación en las tribunas y escaños.

En el banco azul se halla el señor Canalejas.

Leense varios dictámenes de carretteras de Aragon.

Juran el cargo de senador los señores Valverde y obispo de Canarias.

Se hacen varios ruegos y entre ellos el marqués de Casa Valencia pide la separación de la política y la administración.

El señor Canalejas le contesta que eso mismo se propone el Gobierno.

El conde de Tejada de Vadosera hace un ruego sobre la constitución de la Cámara en secciones.

Se entra en la orden del día poniéndose á discusión el proyecto de ley sobre supresión del juramento.

Madrid 10 á las 21

Final de la sesión.—Proyecto de ley sobre el juramento.—El Obispo de Jaca

Discútese el proyecto de ley relativo al juramento.

Interviene en la discusión el diputado carlista señor Polo y Peyrolón

quien dice que se pretende convertir á España en un edificio laico.

Contéstale el señor Rosell quien afirma que el proyecto no tiene el alcance que supone el señor Peyrolón y añade que ningún gobierno atentará contra la Religión.

Rectifican ambos oradores y el señor Obispo de Jaca pide se le reserve la palabra para mañana al reanudarse el debate.

Acto seguido se levantó la sesión.

POLÍTICA

Madrid 10 á las 18

Maniobra contra Burell

El señor Canalejas nos ha dicho á los periodistas que las hojas repartidas á los estudiantes es una maniobra contra el ministro de Instrucción Pública, señor Burell maniobra que Canalejas califica de injustificada, la que ya se ha aclarado.

Tranquilidad en Barcelona.—Asuntos embrollados.—Preocupación del Gobierno

Dice el señor Canalejas que reina completa tranquilidad en Barcelona, no obstante los asuntos de dicha ciudad continúan embrollados como motivo de las huelgas.

En el Congreso de librepensadores se han hecho manifestaciones con motivo de la entrada de extranjeros perturbadores de la ciudad condal.

El Gobierno está preocupado por la situación de Barcelona.

Nada de petición de fondos

Hablando el señor Canalejas de los asuntos del Riff ha manifestado que no hay nada de petición de fondos que haya hecho el general Aldave, para lo cual, se dijo, que se entrevistaron los ministros señores Cobian y Calvetón.

Una papezucha.—Toma de Tetuan?

El señor Canalejas ha calificado de papezucha el rumor circulado sobre avance en Ceuta y toma de Tetuan por nuestras tropas, cuyo rumor ha circulado.

Canalejas en los ministerios

El señor Canalejas ha estado en los ministerios de Instrucción Pública de Hacienda y de Gobernación para enterarse de los asuntos pendientes en aquellos departamentos.

Canalejas en Palacio

Por espacio de hora y media estuvo el señor Canalejas conferenciando con el Rey para darle cuenta de la sesión del Congreso, y de los asuntos políticos de actualidad.

Canalejas en las Cámaras

El señor Canalejas irá á primera hora al Senado en donde se discutirá la fórmula del juramento.

A las cuatro y media irá al congreso para asistir al debate político en el que hablarán los señores Feliu, don Dalmacio y Pablo Iglesias y el señor Azcarate.

El nuevo gobernador de Zaragoza

El gobernador gobernador electo de Zaragoza, señor Garcia Bernardo, se ha entrevistado con el señor Canalejas.

Canalejas y Maura.—Actitud patriótica de Maura.—Intervención en el debate político

Han celebrado una estensa conferencia los señores Canalejas y Maura, de cuya casa marchó Canalejas para despachar con el Rey.

La actitud de Maura es evidentemente patriótica, habiendo resuelto no entorpecer en lo mas mínimo la política liberal mientras que no comprometa el respeto á todas las oposiciones legales y mantenga el equilibrio social necesario para evitar preponderancias religiosas que puedan quebrantar las bases substanciales en que debe descansar el régimen constitucional.

Como el señor Maura intervendrá en el debate político, entonces espalmará su pensamiento sobre el presente y el porvenir de la campaña de difamación de los sectarios que secundaban los corresponsales españoles.

Reunión del Instituto de Reformas Sociales

Madrid 11 á las 2'05

Esta noche á las diez se ha reunido bajo la Presidencia del señor Azcarate el Instituto de Reformas Sociales, para estudiar el proyecto de la jornada en las minas conforme prometió el Gobierno á los huelguistas de Bilbao.

Durante la primera hora asistió á la reunión el subsecretario de Gobernación.

A las doce se levantó la sesión sin que se haya acordado nada extraordinario, solo se acordó continuar el estudio del proyecto de reforma de la jornada en las minas.

Periódico denunciado.—El director en la cárcel

Madrid 11 á las 2'05

Comunican de Bilbao que el periódico semanal *El Ruido* publicó el domingo una esquila de defunción de Ferrer diciendo que le habían asesinado en Montchuich.

El director de dicho periódico ha ingresado en la cárcel y lo han procesado.

Conferencia de Macías.—Éxito

Madrid 11 á las 2'15

En el círculo radical el ex-auditor de Marina señor Macías Real ha dado una conferencia explicando la evolución que ha realizado pasando de los republicanos y explicando las amarguras que ha experimentado durante su proceso.

Terminó acatando la jefatura del señor Lerroux.

A dicho acto asistió numerosa concurrencia y la mayoría de los diputados radicales.

El orador fué ovacionado.

LAS HUELGAS

Madrid 10 á las 18

Mejora de la huelga de Sabadell La huelga de Sabadell según las últimas noticias recibidas por el Gobierno ha mejorado habiendo entrado los obreros en algunas fábricas.

En el resto de España no ocurre nada extraordinario.

En algunos puntos han ocurrido intentos de huelga, como en Palafurgell.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 9 á las 3'35

Visita del Emperador

Dicen de Berlín que el Czar Nicolás se propone visitar al Emperador Guillermo durante la primera quincena de Noviembre próximo.

La visita tendrá lugar en Potsdam.

Madrid 10 á las 12'30

Choque de buques

En Sanfina ocurrió un choque entre los vapores «Elena» y «Sisto Cámara».

El primero se fué á pique, quedando el último con importantes averías.

Juego degraciado.—Un niño muerto

Comunican de Almería que estando jugando varios niños á guardias civiles y ladrones, uno de ellos disparando una pistola y mató al hijo del presidente de la Diputación señor Martínez.

ESPECTÁCULOS

Cine y Variedades.

Todos los días desde las seis y media y domingos y días festivos desde las 3 y media función por la bailarina La Trianita, la completa Amalia Molina y Cine. Entrada general 20 centimos.

Balear

Cine y variedades. Todos los días laborables desde las siete y días festivos desde las tres y media ó función por la bailarina La Trianita, la completa Amalia Molina y Cine. Entrada general 25 centimos.

La Proteccion

Todos los días función de cinematógrafo con variado y escogido programa. Entrada general 10 centimos.

Círculo de Obreros Católicos

Todos los martes, jueves, sábado, domingos y días festivos función de Cine con escogido programa.

Tip-lit. Amengual y Muntaner.

La Alambra

DIARIO DE LA ALAMBRA - AVISOS Y NOTICIAS

SEGUNDA EDICIÓN

TELÉGRAMAS

LOS SUCCESOS DE PORTUGAL

El lector

Para dar cuenta de los sucesos que se están produciendo en Portugal, vamos a publicar un artículo que nos ha enviado un colaborador de Lisboa. Este artículo nos da una idea muy clara de la situación actual de Portugal y de los motivos que han causado la revolución que se está produciendo en este país.

El Gobierno portugués ha sido derrocado por una revolución que ha sido encabezada por un grupo de militares y políticos que se han dado a sí mismos el nombre de "Revolución de 1910". Este grupo ha proclamado la República y ha iniciado una serie de reformas que han causado gran alarma en los círculos conservadores.

Los sucesos de Portugal son el resultado de una serie de causas que han ido acumulándose durante muchos años. Entre ellas se encuentran la corrupción del Gobierno, la falta de libertad política y la opresión de la clase trabajadora. La revolución de 1910 es el resultado de la explosión de estas causas.

El nuevo Gobierno portugués ha iniciado una serie de reformas que han causado gran alarma en los círculos conservadores. Entre ellas se encuentran la abolición de la monarquía, la proclamación de la República y la iniciación de una serie de reformas políticas y económicas.

Los sucesos de Portugal son un ejemplo de la lucha por la libertad y la justicia que se está produciendo en todo el mundo. Esperamos que estos sucesos sirvan de ejemplo para otros países que están sufriendo una situación similar.

ALMANAQUE

BAILLY-BAILLIÈRE

para el año 1911

De venta en la Librería de

Amengual y Muntaner

CADENA, 2

PALMA DE MALLORCA

Este almanaque es una obra que ha sido elaborada con gran cuidado y que contiene una gran cantidad de datos interesantes para el lector. Entre ellos se encuentran los nombres de las personas que han nacido y fallecido durante el año, los acontecimientos que han ocurrido y los datos estadísticos de los diferentes países.

El almanaque de Bailly-Baillière es una obra que ha sido elaborada con gran cuidado y que contiene una gran cantidad de datos interesantes para el lector. Entre ellos se encuentran los nombres de las personas que han nacido y fallecido durante el año, los acontecimientos que han ocurrido y los datos estadísticos de los diferentes países.

Este almanaque es una obra que ha sido elaborada con gran cuidado y que contiene una gran cantidad de datos interesantes para el lector. Entre ellos se encuentran los nombres de las personas que han nacido y fallecido durante el año, los acontecimientos que han ocurrido y los datos estadísticos de los diferentes países.

El almanaque de Bailly-Baillière es una obra que ha sido elaborada con gran cuidado y que contiene una gran cantidad de datos interesantes para el lector. Entre ellos se encuentran los nombres de las personas que han nacido y fallecido durante el año, los acontecimientos que han ocurrido y los datos estadísticos de los diferentes países.